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Медицина

   В период с 10  по 13  декабря
2024 года  в Охотском округе
была развɺрнута работа вы-
ездной  бригады  специалис-
тов Краевой клинической
больницы имени Сергеева. В
состав бригады вошли пред-

Обследовали охотчан

   09 декабря в Охотск дол-
жны были прибыть краевые
медицинские специалисты
офтальмолог, кардиолог и
эндокринолог. Надо отдать
должное руководству ЦРБ и
Охотским врачам, фельд-
шерам и медсестрам. Они
провели немалую, кропот-
ливую работу по составле-
нию списков лиц, с хрони-
ческими заболеваниями и
наиболее остро нуждаю-
щихся во врачебном обсле-
довании краевыми медика-
ми на все дни командировки
хабаровчан.
   Однако, наша капризная се-
верная погода внесла свои
отрицательные коррективы
в тщательно продуманный
местными медицинскими ра-
ботниками график приема
жителей округа. Из-за небла-
гоприятных погодных усло-
вий прилɺт краевых специа-
листов сместился на сутки.

Искренняя благодарность медикам
   Долгожданные специалис-
ты прибыли в Охотск с опоз-
данием, из-за чего прием па-
циентов они начали после
16.00 часов. Некоторые, ожи-
давшие приема, были настро-
ены пессимистично и со сло-
вами: «Да разве они примут
всех: около 20 человек к каж-
дому врачу?» уходили домой.
А как выяснилось – зря. Хаба-
ровские врачи проявили по-
настоящему ответственное
отношение, неравнодушие,
человечность к нам, северя-
нам. В этот день они, не-
смотря на длительный пере-
лɺт и усталость, работали
в прямом смысле, до поздне-
го вечера. Кардиолог Лариса
Георгиевна Бережная и эндок-
ринолог Наталья Вячеславов-
на Трегубова, чтобы обследо-
вать всех, явившихся к ним на
прием, трудились до 21 часа.
А офтальмолог Игорь Алексе-
евич Михеев вел прием боль-

ных почти до 22 часов. При
этом в работе доктора не
проявляли никакой спешки.
Они с должным вниманием и
доброжелательностью, высо-
ко профессионально обследо-
вали каждого пациента. Назна-
чили самые эффективные
медикаменты и процедуры
для лечения заболеваний.
   Всех приятно поразила доб-
росовестность краевых ме-
дицинских работников. Охот-
чане искренне благодарны
этим приветливым, класс-
ным специалистам, пришед-
шим на помощь, не считаясь

врачебный долг, чем всели-
ли в наши души и сердца
уверенность, что в случае
ухудшения состояния наше-
го здоровья, они всегда го-
товы прийти на помощь. Мы
еще раз убедились, что как
наши охотские медики, так
и приезжие – в любое время
суток готовы приступить
к исцелению нуждающихся в
этом людей. Спасибо вам,
ангелы спасители в белых
халатах, за ваши добрые
сердца, отзывчивость, вы-
сокий профессионализм,
стремление возвратить
здоровье больным.

Александр ГОРДИЕНКО

ставители
таких обла-
стей меди-
цины, как
кардиол о-
гия, оф-
тальмоло-
гия и эндок-
ринология.
   За время
р а б о т ы
было прове-

дено обследование в общей
сложности около 300 человек.
Пациенты выразили удовлет-
ворɺнность качеством ока-
занной им медицинской помо-
щи, а краевые специалисты
отметили высокий уровень

организации приемов и заин-
тересованность в лечении
обратившихся охотчан.
   Осмотрены граждане, со-
стоящие на диспансерном уче-
те, которые в силу объектив-
ных причин не могут выез-
жать на консультацию к узким
специалистам в г. Хабаровск.
В результате проведенных ос-
мотров специалистами было
выявлено 27 человек, которым
дано направление на дальней-
шее обследование  в специа-
лизированные медицинские уч-
реждения г. Хабаровска.
   Подобные выезды должны
стать регулярными. Так, в со-
ответствии с планом-графи-
ком на февраль 2025 года пла-
нируется очередное прибы-
тие в округ специалистов уз-

кого профиля, что позволит
оказать квалифицированную
помощь нуждающимся в ней
жителям Охотского округа.

https://t.me/admokhotsk/
6411

с личным вре-
менем, в ущерб
своему отды-
ху. По всему
видно, что эти
люди никогда и
никого не ос-
тавят в беде -
до конца вы-
полнят свой
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Мир увлечений

   В июле 2024 года я побы-
вала в увлекательном двух-
дневном путешествии с уча-
стниками историко-крае-
ведческого клуба «Кованый
гвоздь». Исследуя горы в

Как Аркинский вулкан оказался
ледниковым цирком

окрестностях села Арка, мы
обнаружили кратер по фор-
ме напоминающий потух-
ший вулкан и решили со-
вершить восхождение на
его вершину. Расстояние от
села Арка до горы состав-
ляло около 8 км, высота -
около 700 метров над уров-
нем моря.
   Подъем оказался очень
утомительным: был пол-
день и стояла сильная жара.
Около 4 часов нам приходи-
лось пробираться по зарос-
шей геологической дороге,
идти по обрывистым скаль-
ным участкам, а последнюю
часть пути - по заснеженно-
му ущелью. Плотный снег
под ногами был настоящим
спасением для меня в зной-
ный день. Осматривая кра-
тер, я была в восхищении от
его размеров и округлой
формы. А еще с его высоты
можно наблюдать долину
реки Охота.
   После этого путешествия
у меня появилось много
вопросов. Является ли эта
гора вулканом? Когда про-
ходила вулканическая дея-
тельность на территории
Охотского района? Какова

вероятность активной вул-
канической деятельности в
окрестностях села Арка?
Путешествие побудило
меня к дальнейшему изуче-
нию своего региона, и ре-

шила узнать больше ин-
формации о вулканах и вул-
канической деятельности
Охотского района.
   В нашей школе ежегодно
проходит конференция
«Есть идея!», на которой
ученики с 1 по 11 классы
представляют свои иссле-
довательские и творческие
проекты. Я тоже решила
рассказать о своем иссле-
довании и подготовила
презентацию на тему «Вул-
каны - чудо природы!». В
интернет источниках я про-
читала много интересных
фактов о вулканах, на какие
виды делятся вулканы по
активности и местонахож-
дению, какую пользу и
опасность они представля-
ют для человека. Оказыва-
ется, Йеллоустонский вул-

кан, расположенный в
США, представляет угрозу
всему человечеству!   А на
Камчатке, которая совсем
близко от нас, расположе-
но аж 117 вулканов. К со-
жалению, информации о
вулканической деятельно-
сти в нашем районе совсем
мало, и большая из них на-
писана на языке научных
терминов, сложных для по-
нимания школьникам. По-
этому я с руководителем
проекта, учителем инфор-
матики А.П. Коваль обрати-
лась за помощью к специ-
алистам ОАО «Полиме-
талл». Уже не впервые в
этом вопросе на помощь

аркинским школьникам
приходит ведущий специа-
лист компании по связям
с общественностью и внут-
ренним коммуникациям
М.С. Алексеева. Именно
она помогает находить
людей способных помочь
в исследовании. В своем
информационном письме

подробные разъяснения
по возникшим вопросам
дала начальник развития
МСР Охотского района ХФ
«Полиметалл УК» А.В.
Кирсанова.
   «Изучаемый район нахо-
дится в пределах Охотско-
Чукотского вулканического
пояса, для которого харак-
терна интенсивная вулка-
ническая деятельность в
меловой период истории
нашей планеты. Начался
он 145,0 млн лет назад, за-
кончился 66,0 млн лет на-
зад, продолжался, таким
образом, около 79 милли-
онов лет. Вулканическая
деятельность мелового
периода связана с глобаль-
ными тектоническими дви-
жениями: здесь проходила
линейная граница литос-
ферных плит, вдоль кото-

рой происходило погруже-
ние блоков земной коры -
зона субдукции. В изучае-
мом районе все изверже-
ния связаны с глубинными
разломами, по которым
теперь заложены прямые
долины таких рек как Охо-
та, Кухтуй и их притоки.

(Продолжение на стр. 4)
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   Уважаемые жители Хабаровского края!
   Во второй половине декабря отмечается День работников
органов ЗАГС, людей благодаря которым официально появля-
ются семьи.
   Принято подводить итоги в профессиональные даты,  и осо-
бенно символично это делать под занавес Года семьи.
   Ежегодно в крае вступают в брак около десяти тысяч пар,
2024-й не стал исключением. В этом году мы дали начало но-
вой традиции — массовым регистрациям 8 июля в день Семьи,
Любви и Верности.
   Этим летом в Хабаровске и Комсомольске-на-Амуре скре-
пили союз 20 пар любящих сердец.
   Также в этом году у нас появились на свет более 11 тысяч

малышей. 3 500 детей зарегистрированы с помощью суперсер-
виса «Рождение ребɺнка» в режиме онлайн без бумажной во-
локиты. Это вдвое больше, чем в 2023-м.
   Много сказано о том, какую роль играет семья в нашей жизни.
И я процитирую нашего Президента РФ Владимира Владимиро-
вича Путина: «Семья даɺт нам понимание многих простых, но
важных истин, которые потом становятся теми нравственны-
ми ориентирами, помогающими разобраться в сложностях жиз-
ненного пути, поддерживают на этом сложном жизненном пути
любого человека стать ответственным за себя, за свою се-
мью и за судьбу Отечества».
   Потому один из приоритетов работы всех уровней власти — со-
здавать все условия, чтобы как можно больше жителей Хабаровс-
кого края заводили семьи, рожали детей и оставались в регионе.
   Для этого реализуются профильные национальные проекты
и существуют десятки мер поддержки: от краевого материнс-
кого капитала до единовременных выплат.
   За то, чтобы традиционная крепкая российская семья оста-
валась незыблемой и нерушимой в том числе сегодня сража-
ются наши воины на СВО.  Потому что вся Россия — и есть
одна большая семья.
   Уважаемые коллеги!  В год через вас проходят сотни тысяч
различных юридически значимых действий. Это огромный объɺм
работы и большая ответственность — ведь от корректности
исполнения часто зависит благополучие и спокойствие людей.
   Спасибо за ваши самоотверженность, внимание и заботу о
наших жителях!
   Желаю вам крепкого здоровья и сил в вашем нелɺгком, но
важном труде!

Д. Демешин, Губернатор Хабаровского края

Актуально

   Из-за волнения обществен-
ности по поводу состояния
кухтуйского моста, являюще-
гося важным связующим зве-
ном по маршруту Охотск-
Аэропорт, «ОЭП» был направ-
лен письменный запрос  в
КГКУ «Хабаровскуправто-
дор».  5 декабря от замести-
теля начальника КГКУ «Хаба-
ровскуправтодор» П.П. Лыче-
ва были получены следующие
разъяснения. Текст его пись-
ма публикуем полностью:
   «КГКУ «Хабаровскуправто-
дор» (далее – Учреждение),
рассмотрев предоставленное
обращение о предоставлении
информации по вопросу со-
стояния моста через р. Кух-
туй, автомобильных дорог
круглогодичного и сезонного
действия, расположенных на
территории Охотского муни-
ципального округа сообщает
следующее.
   В целях приведения к нор-
мативному состоянию мосто-
вых сооружений, расположен-
ных на автомобильных доро-
гах регионального или межму-
ниципального значения Хаба-
ровского края, Учреждением
в текущем году заключены

Ремонты мостов планируют завершить в 2025 г.
пального  округа, в течение
весенне-летнего периода вы-
полнены работы по планиров-
ке и профилированию проез-
жей части автомобильных
дорог, в том числе с добавле-
нием нового материала на от-
дельных участках, засыпке
грунтом промоин и ям, ликви-
дации пучин земляного полот-
на, восстановлению продоль-
ного водоотвода, ремонту де-
ревянных конструктивных
элементов мостовых соору-
жений. В сентябре текущего
года подрядной организацией
выполнены работы по ликви-
дации последствий паводко-
вой ситуации. В настоящий
момент, в зимний период вы-
полняются работы по очист-
ке проезжих частей автомо-
бильных дорог от снега. Рабо-
ты выполняются в рамках
доведенных лимитов финан-
сирования, предназначенных
на эти цели.
   Кроме того, информируем,
что в настоящий момент Уч-
реждением заключен кон-
тракт № 357 от 25.11.2024 на
выполнение работ по содер-
жанию автомобильных дорог
сезонного действия регио-

контракты на выполнение
строительно-монтажных ра-
бот по капитальному ремон-
ту и ремонту по следующим
объектам:
   - «Выполнение работ по ка-
питальному ремонту объекта
«Мост через суходол на км
0+645 автомобильной дороги
«подъезд к аэропорту рп.
Охотск», начало работ
21.01.2025 год, окончание ра-
бот не позднее 25.10.2025;
   - «Выполнение работ по ре-
монту объекта «Мост через р.
Кухтуй на км 11+275 автомо-
бильной дороги «подъезд к
аэропорту рп. Охотск», нача-
ло работ в текущем году, окон-
чание работ не позднее
31.08.2025;
   - «Выполнение работ по ре-
монту объекта «Мост через р.
Гадерная на км 18+387 авто-
мобильной дороги «подъезд к
аэропорту рп. Охотск», нача-
ло работ 15.05.2025, оконча-
ние работ не позднее
31.08.2025.
   В текущем году в рамках
исполнения контракта по со-
держанию автомобильных
дорог, расположенных на тер-
ритории Охотского муници-

нального или межмуници-
пального значения, искусст-
венных сооружений на них,
устройство ледовых пере-
прав. В рамках исполнения
контракта ведутся работы по
формированию проезжих ча-
стей автозимников, устрой-
ство и обустройство ледо-
вых переправ на автомо-
бильных дорогах «подъезд к
пос. Новое Устье», «подъезд
к с. Арка», «подъезд к с. Иня».
   Из сухих и лаконичных слов
ответа заместителя началь-
ника КГКУ «Хабаровскуправ-
тодор» следует, что это до-
рожное учреждение выполня-
ет все необходимые мероп-
риятия по содержанию крае-
вых дорог и дорожной инфра-
структуры на территории на-
шего округа в пределах вы-
деленных средств. Будем на-
деяться, что все запланиро-
ванные ремонты мостов
пройдут в срок без задержек
и различных неувязок. А ре-
дакция «ОЭП» по-прежнему
продолжит освещать на стра-
ницах газеты ход работ по ре-
монту дорожной инфраструк-
туры.

Алексей ЖУКОВ
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В Законодательной Думе

   На пресс-конференции
председатель Законода-
тельной Думы Хабаровско-
го края Николай Шевцов
рассказал журналистам о

ПРОФЕССИОНАЛИЗМ И ОПЫТ
В ОСНОВЕ РАБОТЫ ДЕПУТАТОВ

работе краевого парламен-
та VIII созыва в 2024 году. 
   В уходящем году Думой
принято 111 законов, из них
32 - восьмым созывом. На
декабрьском заседании
планируется принять еще 6
законов края.

О важных законах
   Депутаты VIII  созыва ут-
вердили бюджет Хаба-
ровского  края.  Он по-

прежнему остается соци-
ально направленным.
63, 9 % всех запланиро-
ванных расходов пойдут
на социальную сферу.

   – Особенностью нового
бюджета является выделе-
ние дополнительно почти
полумиллиарда рублей –
на восстановление жилищ-
ных прав детей-сирот, -
подчеркнул Николай Шев-
цов. – Эта мера позволит
сократить накопившийся
перед ними долг.
   Принят закон об Автома-
тизированной упрощенной

системе налогообложения
(АУСН) для предпринимате-
лей с небольшой численно-
стью сотрудников до 5 чело-
век и выручкой до 60 млн
рублей, которая упростит ве-
дение бухгалтерского учета
и уменьшит налоговую на-
грузку. Новый налоговый
режим позволит все про-
цессы по максимуму пере-
вести в онлайн, большая
часть бремени налогового
администрирования ляжет
на налоговые органы.
   Принят закон в поддерж-
ку многодетных семей. Для
граждан,  имеющих трɺх и
более детей, взамен пре-
доставления им земельно-
го участка в собственность
бесплатно, с 2025 года ус-
тановлено право на осно-
вании их письменного за-
явления однократно полу-
чить иную меру социаль-
ной поддержки – соци-
альную выплату в размере
100 000 рублей.
   Также планируется, что с
2025 года заработает за-
кон, согласно которому

единовременную выплату
в 100 тысяч рублей из ре-
гионального бюджета по-
лучат студентки, которые
родили ребɺнка в Хаба-
ровском крае во время оч-
ного обучения в вузах или
средних специальных
учебных заведениях.

О планах
   В планах на следующий
год – дальнейшее укрепле-
ние взаимодействия депу-
татского корпуса и испол-
нительной власти региона.
    – Наши главные задачи -
сохранять и поддерживать
экономическую и соци-
альную стабильность в Хаба-
ровском крае, предприни-
мать все усилия на муници-
пальном, региональном и
федеральном уровне для
того, чтобы делать жизнь
наших граждан лучше. Полу-
чив наказы от избирателей,
мы должны работать по са-
мым острым социальным
вопросам, включая поддер-
жку участников специальной
военной операции. Профес-
сионализм и опыт позволя-
ют депутатам решать самые
сложные задачи, – подчерк-
нул Николай Шевцов.

Пресс-служба
Законодательной Думы

(Продолжение.
Начало на стр. 2)
   Извержения здесь
были спокойными и дли-
лись несколько милли-
онов лет, сменялся лишь
состав магмы.
   Образование изучаемой
горы связано с вулканиз-
мом, происходившим за-
долго до нашей эры, но кру-
тые склоны и чашеобраз-
ные стены – результат дея-
тельности льда, солнца и
ветра. На фотографии
изображен классический
ледниковый цирк или кар.

Мир увлечений

Как Аркинский вулкан оказался
ледниковым цирком

Вулканы здесь тоже суще-
ствовали, но образование
именно этой формы рель-
ефа связанно с четвертич-
ным оледенением.
   Смена климата приводи-
ла к нескольким эпохам
оледенения на Земле. По-
степенно наступающая
зима и неуспевающий та-
ять снежный покров обра-
зовали огромные массы
льда на поверхности, но в
то же время внутренняя
теплота Земли на линии
соприкосновения приво-
дила к таянию снега -  об-

разованию воды, которая,
как известно, стремится
вниз,  ища все возможные
трещинки. Но наступала
зима, вода опять замерза-
ла в трещинах и происходи-
ло расширение: трещины
становились больше и
больше, что со временем
привело к обрушению сте-
нок таким вот образом и
перемещению материала
вниз по склону.
   Современные тектони-
ческие движения не при-
ведут к возобновлению
вулканической деятель-

ности в изучаемом райо-
не, так как с  течением
времени зона субдукции
сместилась далеко за
пределы материка».
   Путешествуя, изучая лите-
ратуру, благодаря помощи
специалистов я не только
расширила свои знания о
вулканах, но, надеюсь, и
помогла школьникам луч-
ше понимать особенности
горной местности своего
региона. Большое спасибо
Марии Степановне и Алев-
тине Викторовне за содей-
ствие в исследовательской
работе.

    Д. ВЕДМИНСКАЯ,
    ученица 8 класса

     Аркинской средней
школы
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Депутатский корпус
Прогноз социально-экономического развития Охотского округа

на 2025 год и плановый период 2026-2027 годов

Промышленное
производство

   По данным территори-
ального органа федераль-
ной службы государствен-
ной статистики по Хабаров-
скому краю, за 9 месяцев
2024 года оборот крупных и
средних организаций в дей-
ствующих ценах составил
21259 млн рублей. Про-
изошло увеличение на 29%
по сравнению с аналогич-
ным периодом 2023 года.
   В структуре промышлен-
ного производства значи-
тельная доля приходится
на добычу полезных иско-
паемых (87,6%).
   За 9 месяцев 2024 года в
округе, по предваритель-
ной оценке, добыто 3,6
тонн золота (102% от уров-
ня соответствующего пери-
ода 2023 года), 1,5 тонн
серебра (83% от уровня
соответствующего периода
2023 года).
   Ожидаемое исполнение
по добыче золота в 2024
году составляет 3,5 тонн,
серебра – 1,5 тонн. АО
ОГГК планируется начать
подземную отработку золо-
торудного участка Кундуми
в Аяно-Майском районе и
поступление руды с данно-
го месторождения, а также
покупной руды с месторож-
дений «Киранкан» и «Ав-
лаякан». В перспективе на
подземном участке Кунду-
ми будут добывать около
240-250 тыс. тонн руды
ежегодно. Кроме того, в
целях создания постоян-
ной ресурсной базы в ок-
руге предприятием прово-
дятся поисковые и геоло-
горазведочные работы на
перспективных участках.
   ООО «Светлое» прово-
дит работу по доразведке
запасов, выявлению новых
рудых зон, разработке но-
вых участков.
   Кроме драгоценных ме-
таллов, в округе добывает-
ся бурый уголь. За 9 меся-

 (Публикуется в сокращɺнном варианте)

цев 2024 года предприяти-
ем добыто и реализовано
30 тыс. тонн мареканского
угля для социальных и ком-
мерческих нужд округа, что
соответствует потребности
в мареканском угле для
выработки теплоэнергии.
На отопительный период
2024/2025 годов объем до-
бычи и отпуска угля для теп-
лоснабжающих организа-
ций запланирован в объе-
ме 30,0 тыс. тонн.
   Одной из важных отрас-
лей промышленности ок-
руга является рыбная.  В
общем объеме промыш-
ленного производства
доля рыбной отрасли со-
ставляет 6,6 %.
   За 9 месяцев 2024 года
общая добыча водных био-
логических ресурсов соста-
вила 20 тыс. тонн или 82 %
к соответствующему перио-
ду 2023 года (24,5 тыс.
тонн). В том числе добыча
лососевых составила 11,96
тыс. тонн или 102% к 2023
году, сельди – 3,7 тыс. тонн
или 28 % к 2023 году. Об-
щий вылов сельди и лосо-
севых составил 60% от ус-
тановленных квот (квоты
на сельдь – 14,6 тыс. тонн,
на лосось – 11,96 тыс.
тонн).
   Выпуск рыбной продук-
ции за 9 месяцев 2024 года
составил 19,8 тыс. тонн, что
составило 102% к уровню 9
месяцев 2023 года и 81%
от запланированного на
2024 год.

Уровень жизни
   В 2024 году рост реальной
среднемесячной заработ-
ной платы к концу отчетно-
го периода, по экспертной
оценке, составит 104,5 % от
уровня 2023 года или 96,1
тыс. рублей.
   Отмечается высокий уро-
вень межотраслевой диф-
ференциации среднеме-
сячной номинальной зара-
ботной платы – от 63-68
тыс. рублей в отраслях жи-

лищно-коммунального хо-
зяйства и транспортной до
148 тыс. рублей в золотодо-
бывающей.
   Также высокий уровень
дифференциации наблю-
дается по категориям ра-
ботников,  в частности,  в
бюджетной сфере.
   Прогноз предполагает
незначительное увеличе-
ние среднемесячной зара-
ботной платы по округу на
2025 год до 100 тыс. рублей,
на 2026 год – 104 тыс. руб-
лей, на 2027 год – 108 тыс.
рублей.

Демографическая
ситуация

   По данным органов ста-
тистики, численность по-
стоянного населения на 1
января 2024 года состави-
ла 6326 человек, прожива-
ющих в 13 населенных пун-
ктах округа,  в том числе
1358 человек из числа ко-
ренных малочисленных
народов Севера (22%).
   За 9 месяцев 2024 года
рождаемость в округе со-
ставила 24 человека (в
2023 году всего – 65 чело-
век), смертность - 69 чело-
век (в 2023 году всего – 115
человек). Демографичес-
кие показатели характери-
зуются естественной убы-
лью (- 50 человек за 2023
год, - 45 человек за 9 меся-
цев 2024 года) и неста-
бильной миграцией в свя-
зи с увеличением числен-
ности сезонных работников
в летний период и оттоком
постоянно проживающего
населения (+289 человек
за 2023 год, -149 человек
за 9 месяцев 2024 года).
   Ожидаемая численность
населения на конец 2024
года составит 6,2 тыс. чело-
век или 101,6 % к прошло-
му году, по прогнозу на ко-
нец 2025 года ожидается
сохранение среднегодовой
численности на уровне 6,1
тыс. человек.

Занятость населения
   Численность занятых в

основных отраслях эконо-
мики в 2024 году, по данным
предприятий и организа-
ций округа, составит на ко-
нец отчетного периода
4875 человек (на уровне
прошлого года).
   Уровень регистрируемой
безработицы в округе по
итогам 9 месяцев 2024
года сохранился на уровне
2023 года и составил 0,6%,
что связано с трудоустрой-
ством населения на сезон-
ные работы в период лет-
ней путины. На 1 октября
число заявленных вакан-
сий составило 68, количе-
ство свободных рабочих
мест - 82, количество без-
работных – 19. К концу 2024
года безработица прогно-
зируется на уровне 1,0 %.

Образование
    Система образования
округа представлена 17
муниципальными обра-
зо вател ьны ми ор гани-
зациями.
   Общий контингент детей
составляет 1 043 человек:
в дошкольных образова-
тельных организациях –
280 человек, в общеобра-
зовательных школах - 738
человек, в вечерней школе
– 5 человек.
   Все обучающиеся в шко-
лах обеспечиваются бес-
платным одноразовым го-
рячим питанием в виде
усиленного завтрака.
   В 2024 году проведены
капитальные ремонты в
ряде образовательных
организаций.

Культура
   В округе действуют 9 уч-
реждений культурно-досу-
гового типа, в которых фун-
кционирует 92 клубных
формирования с числом
участников 879 человек.
   В 2024 году культурно-до-
суговыми учреждениями
проведено  1586 культурно-
массовых мероприятий,
план до конца года и на
2025 год – 1600.

(Продолжение на стр.6)
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(Продолжение.
Начало на стр. 5)

Строительство.
Ввод жилья

   Общая площадь жилых
помещений в округе –
222,947 тыс. кв.м., количе-
ство многоквартирных до-
мов – 162, из них признан-
ных аварийными 32 дома,
исправных 130 домов. Под
управлением управляющей
компанией находится 95
МКД.
   В рамках Адресной про-
граммы края по переселе-
нию граждан из аварийно-
го жилищного фонда, при-
знанного таковым до 1 ян-
варя 2017 года, в течение
2021-2022 годов расселе-
ны 53 жилых помещения,
находящихся в муници-
пальной собственности
Булгинского поселения.
   В настоящее время Мини-
стерством жилищно-ком-
мунального хозяйства края
проводится работа по фор-
мированию новой Адрес-
ной программы по пересе-
лению граждан из аварий-
ного жилищного фонда,
признанного таковым пос-
ле 1 января 2017 года, в
которую будут включены 45
жилых помещений, находя-
щихся в муниципальной
собственности округа.
Жилищно-коммунальное

хозяйство
   В 2024 году оказывают
жилищно-коммунальные
услуги 8 отраслевых органи-
заций ЖКХ.
   Прогнозом на 2025 год
предусматривается выра-
ботка тепловой энергии –
75,6 тыс. Гкал, выработка
электрической энергии
52,9 млн кВт/ч (на уровне
текущего года).
   Для подготовки округа к
отопительному периоду
2024/2025 годов на ремонт
муниципальных объектов
тепло- и водоснабжения
направлено бюджетных
средств в размере 10,9 млн
рублей. В течение пройден-

Депутатский корпус
Прогноз социально-экономического развития Охотского округа

на 2025 год и плановый период 2026-2027 годов

ного отопительного перио-
да и в ходе подготовки к но-
вому коммунальными орга-
низациями освоено свыше
140 млн рублей собствен-
ных средств, предусмотрен-
ных в тарифах на проведе-
ние ремонтных работ.
   В рамках краевого софи-
нансирования в текущем
году был закуплен теплоизо-
ляционный материал на
сумму 1,2 млн рублей для
проведения работ по утепле-
нию участков муниципаль-
ных тепловых сетей в рп.
Охотск. Заключен муници-
пальный контракт на дан-
ные работы на сумму 0,491
млн рублей, срок исполне-
ния работ до 20.12.2024.
   В навигацию 2024 года в
округ завезено для выра-
ботки тепло- и электро-
энергии централизованно
12,8 тыс. тонн жидкого топ-
лива, децентрализованно
9,7 тыс. тонн твердого топ-
лива и 2,7 тыс. тонн жидко-
го. Для функционирования
учреждений социальной
сферы децентрализовано
поставлено 215 тонн жид-
кого топлива.
   В текущем отопительном
периоде с Мареканского
угольного месторождения
планируется вывезти не
менее 21 тыс. тонн угля, а
также осуществить заготов-
ку не менее 13 тыс. куб.
метров древесины.
   В связи с прекращением
деятельности ООО «Энер-
гетик» с 01.10.2024 стату-
сом гарантирующей орга-
низации для централизо-
ванных систем холодного
водоснабжения на терри-
ториях населенных пунктов
рп. Охотск, с. Булгин, п.
Аэропорт наделено муни-
ципальное унитарное
предприятие «Охотское
коммунальное хозяйство».
   В округе остро стоит воп-
рос с обращением отходов.
В связи с установлением в
декабре 2020 года приаэ-
родромной территории

для аэродрома Охотск пла-
нируемые земельные уча-
стки для захоронения отхо-
дов из 8 населенных пунк-
тов попали в шестую подзо-
ну, на которой строитель-
ство объектов размещения
отходов запрещено.
   В целях строительства
санкционированных объек-
тов размещения твердых
коммунальных отходов (да-
лее – ТКО) была проведена
работа по поиску новых зе-
мельных участков, отвечаю-
щих необходимым требова-
ниям с учетом транспортной
доступности. По результа-
там совместной работы ад-
министрации Охотского му-
ниципального округа, мини-
стерства природных ресур-
сов и министерства ЖКХ
края в 2023 году Правитель-
ством Хабаровского края в
Перечень перспективного
строительства объектов
ЖКХ включено обустройство
двух полигонов за счет
средств краевого бюджета.
Также продолжается рабо-
та по изучению мусоросжи-
гательных установок, кото-
рые возможно располо-
жить в проблемных насе-
ленных пунктах Охотского
муниципального округа, не
нарушая природоохранного
законодательства.
   В текущем году админист-
рацией округа приобретен
мусоровоз с боковой заг-
рузкой на сумму 6,1 млн
рублей. Поставка специа-
лизированной техники в
округ запланирована на
2025 год. Приобретение
еще одной единицы транс-
портного средства поможет
решить проблему органи-
зации вывоза ТКО.
   В рамках мероприятия по
благоустройству сельских
территорий, предусмотрен-
ных государственной про-
граммой края по развитию
сельского хозяйства на вы-
деленные финансовые
средства в размере 7,1 млн
рублей, обустроено 28 пло-

щадок накопления ТКО в
населенных пунктах райо-
на в с.  Арка, с.  Иня, п.  Но-
вая Иня, с. Резиденция, с.
Вострецово.
   Необходимо обустроить
на сумму не менее 65 млн
рублей еще не менее 108
площадок накопления ТКО
в округе. Денежных средств
местного бюджета недо-
статочно для оперативного
решения вопроса.
   В 2024 году в рамках муни-
ципальной программы
«Развитие системы обраще-
ния с отходами в Охотском
муниципальном округе Ха-
баровского края» в рп.
Охотск обустроено 4 пло-
щадки ТКО и 2 площадки
накопления жидких бытовых
отходов на сумму 2,4 млн
рублей. На 2025 год запла-
нировано обустройство 30
площадок ТКО, предусмот-
рено муниципальной про-
граммой бюджетных средств
5 млн рублей, фактическая
потребность составляет не
менее 12 млн рублей.

Малое и среднее
предпринимательство

   В округе в сфере малого
и среднего предпринима-
тельства зарегистрирова-
но 71 юридическое лицо и
98 индивидуальных пред-
принимателей (107% к
2023 году).
   В 2024 году объем финан-
сирования на развитие и
поддержку малого и сред-
него предпринимательства
составляет 4,3 млн рублей,
в том числе 1,3 млн рублей
из краевого бюджета, 3,0
млн. рублей – из бюджета
округа (по 2 направлениям:
тепло/электроэнергия об-
щепиту, хлебопекам и фер-
мерам; корма для живот-
ных). На 2025 год заплани-
рована финансовая под-
держка субъектам пред-
принимательства на сумму
3 млн рублей из бюджета
округа на аналогичные
виды деятельности.
(Продолжение на стр. 11)
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   Объем софинансирова-
ния из краевого бюджета
будет определен по ре-
зультатам отбора муници-
пальных программ разви-
тия предпринимательства.
   Субъектам малого и
среднего предпринима-
тельства, осуществляющим
розничную и оптовую про-
дажу товаров, производ-
ство хлебобулочных и кон-
дитерских изделий, предо-
ставляются субсидии на
возмещение транспортных
расходов, связанных с дос-
тавкой морским и автомо-
бильным транспортом, а
также авиатранспортом
продовольственных това-
ров в округ. В 2024 году на
эти цели выделено 18,2
млн рублей (12,7 млн руб-
лей из краевого и 5,8 млн
рублей из местного бюдже-
тов). В целях решения про-
блемы высокой стоимости
доставки в район товаров
воздушным транспортом
администрация округа пре-
дусмотрела введение суб-
сидирования авиадоставки
продовольственных това-
ров (450 рублей за кило-
грамм), но только в преде-
лах перечня, утвержденно-
го Правительством Хаба-
ровского края, в рамках
уже имеющегося финанси-
рования, предусмотренно-
го на 2024 год.  На 2025 год
планируются средства на
уровне текущего года.
   По итогам 2024 года
ожидается объем рознич-
ной торговли в  сумме
5266,7 млн рублей. Про-
гноз товарооборота на
2025 год составляет
5508,93 млн рублей (4 % к
уровню 2024 года).

Сельское хозяйство
   В 2024 году в окружном
бюджете предусмотрены
средства субсидии в виде
возмещения расходов на
развитие сельскохозяй-
ственной кооперации в

Депутатский корпус
Прогноз социально-экономического развития Охотского округа

на 2025 год и плановый период 2026-2027 годов
сумме 5 млн рублей, в том
числе из краевого бюджета
3,5 млн рублей. В 2024 году
введены две новые меры
поддержки: на приобрете-
ние твердого топлива (бу-
рый уголь, древесина) для
обогрева животноводчес-
ких помещений, и на при-
обретение и доставку кор-
мов для сельскохозяй-
ственных животных.  На
2025 год запланированы
средства в сумме 1,5 млн
рублей (без учета софинан-
сирования из краевого
бюджета).

Промышленность и
транспорт

   За 9 месяцев 2024 года
пассажирским автотранс-
портом перевезено по го-
роду 59,9 тыс. человек
(118,8% к уровню соответ-
ствующего периода 2023
года), прогнозный показа-
тель на 2025 год – 65,5 тыс.
человек, 2026–2027 год на
том же уровне. По приго-
родным перевозкам – 8,1
тысяч человек (64% к уров-
ню соответствующего пери-
ода 2023 года), ожидаемое
до конца 2024 года – 13 ты-
с.человек, 2025 – 2026 год
без увеличения.
   В 2024 году админист-
рацией округа приобре-
тен и поставлен пасса-
жирский автобус на сум-
му 3,3 млн рублей.
   С 2014 года в рп. Охотск
организовано восстановле-
ние твердого покрытия ав-
томобильных дорог. В 2024
году ямочный ремонт ранее
забетонированных дорог
выполнялся в рамках гаран-
тийных обязательств муни-
ципального контракта.
   Хабаровским управлени-
ем автомобильных дорог в
рамках исполнения госу-
дарственного контракта с
20.07.2024 начались рабо-
ты по ремонту моста через
р. Кухтуй.
   В рамках муниципальной
программы «Развитие
транспортной системы в

бюджете округа на содер-
жание автомобильных до-
рог в 2024 году предусмот-
рено 27 млн рублей.
   Также проведены ремон-
ты мостов на дороге
«Подъезд к Мареканскому
угольному разрезу» и на
дороге «п. Новое Устье - с.
Вострецово» на общую сум-
му 11,5 млн рублей. Произ-
ведена отсыпка участков
автомобильных дорог в рп.
Охотск, п. Новое Устье, с.
Арка на общую сумму 4,3
млн рублей.
   Заключены контракты на
приобретение, поставку и
установку дорожных знаков
в рп. Охотск и на выполне-
ние работ по оценке техни-
ческого состояния и пас-
портизации автомобиль-
ных дорог общего пользо-
вания местного значения
округа.
   С 2022 года в рамках го-
сударственной програм-
мы Российской Федера-
ции «Развитие транспор-
тной системы» в округе
велись работы по рекон-
струкции аэродрома в
аэропорту Охотск.
   В 2023 году были выпол-
нены следующие работы:
сдана в эксплуатацию поса-
дочная площадка самоле-
тов, произведена отсыпка
служебно-производствен-
ной дороги (на 83%), отсы-
паны грунтовый перрон,
места стоянок самолетов и
рулежная дорожка (на
85%), произведено устрой-
ство периметрового ограж-
дения аэродрома и водоот-
водные канавы (I этап стро-
ительства), строительство
здания контрольно-про-
пускного пункта (73%), стро-
ительство здания аэро-
дромной службы (на 35%).
   В связи с тем, что осенью
2023 года подрядчик обще-
ство с ограниченной ответ-
ственностью «Строитель-
ная компания № 1» пре-
кратил проведение работ,
государственный контракт с

ним был расторгнут. На фе-
деральном уровне приня-
то решение о выделении
дополнительных средств
для продолжения реконст-
рукции аэропорта Охотск и
проведения процедуры от-
бора нового подрядчика.
   В районе с 2015 года вы-
полняются регулярные
авиационные рейсы на
межселенных маршрутах.
За 9 месяцев 2024 года
авиатранспортом переве-
зено 744 человека, ожида-
ется до конца года перевез-
ти 220 человек. На 2024,
2025-2026 годы в рамках
муниципальной програм-
мы «Развитие транспорт-
ной системы в Охотском
муниципальном округе Ха-
баровского края» предус-
мотрена субсидия пере-
возчику в объеме до 6 млн.
рублей ежегодно. Также в
2024 году завершены рабо-
ты по обустройству места
ожидания для пассажиров
на вертолетной площадке
в рп. Охотск.
Управление муниципаль-

ным имуществом
   По состоянию на
01.01.2024 балансовая сто-
имость муниципального
имущества составляла
1433,6 млн рублей, остаточ-
ная стоимость 1170,9 млн
рублей.
   На 01.01.2024 в реестре
арендаторов муниципаль-
ной собственности значи-
лись 14 арендаторов муни-
ципального имущества, в
пользовании которых нахо-
дились объекты муници-
пальной собственности об-
щей площадью 2431,3 кв.м.
Доходы от сдачи в аренду
имущества муниципальной
собственности за 9 меся-
цев 2024 года составили
1618,4 тыс. рублей при пла-
новом показателе 3,5 млн
рублей (46%). На 2025 год
прогнозируемые доходы от
аренды имущества состав-
ляют 3,5 млн рублей.
(Продолжение на стр. 12)
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   Доходы от сдачи в аренду
государственных земель за
9 месяцев 2024 года соста-
вили 21,1 млн рублей
(64,5% от планового пока-
зателя). На 2025 год про-
гноз доходов составляет
32,7 млн рублей.
   Доходы от сдачи в аренду
муниципальных земель за
9 месяцев 2024 года соста-
вили 41% при плане
2200,00 тыс. рублей. В 2025
году изменение доходов
планируется в сумме
2200,00 тыс. рублей.
   Итого ожидаемое испол-
нение по доходам в сфере
имущественных отношений
округа с хозяйствующими
субъектами на 2024 год со-
ставляет 42,0 млн рублей.
Прогноз по доходам на

Депутатский корпус
Прогноз социально-экономического развития Охотского округа

на 2025 год и плановый период 2026-2027 годов
2025 год составляет 42,0
млн рублей.

Инвестиции
   Объем инвестиций по
крупным и средним пред-
приятиям за 2023 год со-
ставил 3064 млн рублей.
По предварительным
оценкам, объем инвести-
ций в 2024 году составит
2000,0 млн рублей.
   Резидентами территории
опережающего развития
«Хабаровск» (далее – ТОР
«Хабаровск») продолжает-
ся реализация двух инвес-
тиционных проектов: по
восстановлению и разви-
тию завода по судоремонту
и судостроению (срок реа-
лизации – 2027 год) и по
модернизация действующе-
го в соответствии с расши-
ренной специализацией
причалов (срок реализации

– 2025 год).
   Объем инвестиций в ос-
новной капитал, который
является основным показа-
телем инвестиционной дея-
тельности, за 9 месяцев
2024 года составил 1500
млн рублей, ожидаемое ис-
полнение до конца года
2000 млн рублей, на 2025 год
- 3000 млн рублей. Увеличе-
ние объема инвестиций
прогнозируется за счет во-
зобновления работ по ре-
конструкции аэродрома
Охотск, а также окончания
модернизации порта, в ре-
зультате которой пропуск-
ная мощность причального
фронта превысит 300 тыс.
тонн грузов в год. Это позво-
лит повысить объемы пере-
валки золотосодержащей
руды и освоить грузооборот
социально значимых грузов.

   В целях привлечения инве-
сторов и создания производ-
ства в с. Резиденция имеют-
ся две инвестиционные пло-
щадки типа Гринфилд общей
площадью 5,5 гектара для
передачи в аренду и созда-
ния сельскохозяйственного
производства. На инвести-
ционном портале Хабаров-
ского края размещена соот-
ветствующая информация, а
также инвестиционный пас-
порт округа. Для удобства
инвесторов на официаль-
ном сайте администрации
округа создан раздел «Ин-
вестиционная деятель-
ность», который постоянно
актуализируется.

    О. СЛУГИНА,
    заведующий отделом

    экономики и
прогнозирования

администрации округа

Мы - северяне

   - Екатерина Сергеевна,
расскажите, как сегодня
складывается ваша твор-
ческая деятельность?
   - После конкурса «Новая
звезда» я выступала в пе-
редаче «Галерея  звезд»,
посвященной памяти Эль-
дара Рязанова, на телека-
нале «Звезда». Там испол-
няла песню из кинофильма
«Служебный романс» -
«Обрываются речи влюб-
ленных» и совместно с про-
дюсером передачи Дарьей
Пимановой, телеведущим
Оскаром Кучерой и финали-
стами конкурса «Новая
Звезда» выступила с произ-
ведением «У природы нет
плохой погоды».
   Недавно у меня были
сьемки в романтическом

Настоящая сила творчества
   «ОЭП» продолжает следить за творческими успехами охотчанки Екатерины Беляковой.
Ранее на страницах нашей газеты уже  выходили публикации о еɺ  блистательных выступле-
ниях на престижных конкурсах исполнителей песен «Голос» и «Новая Звезда». Там она пред-
ставляла не только Хабаровск, в котором сейчас проживает, но и наш северный поселок. О
том, как продолжился творческий путь Екатерины и какими музыкальными проектами сейчас
наполнена еɺ жизнь читайте в этом интервью.

клипе «Танго-Манго». Этот
видеоролик получил заслу-
женную популярность и ши-
роко разошелся по интерне-
ту. На съемки меня пригла-
сила хабаровчанка Любовь
Фатеева, которая сейчас
проживает и трудится в Се-
вастополе. Это невероятно
творческая личность сегод-
ня работает в местной фи-
лармонии. Она сама сочи-
нила стихи и музыку к клипу
«Танго-Манго». Также Лю-
бовь Фатеева пригласила та-
лантливого режиссера из
Хабаровска - Светлану Тика-
нову. Особую честь автору
клипа за то, что она в каче-
стве артистов пригласила
меня и местных музыкантов,
исполняющих эту песню. По-
этому мы смогли почувство-
вать себя в новом амплуа,
что конечно, обогатило наш
творческий опыт и подари-
ло много ярких эмоций.
   Кстати, съемки проходи-
ли в Севастополе и с этим
связана ещɺ одна приме-
чательная история.
(Продолжение на стр. 13)На фото слева Е. Белякова
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   В Крыму дождь очень
редкое явление. Однако, в
день сьемок, 28 августа,
неожиданно началась не-
погода, поэтому нам
вспешке пришлось менять
локацию. К счастью, дождь
быстро закончился и мы
смогли провести сьемки в
намеченном месте.
   Съемочный процесс в
Севастополе занял целый
месяц. Это время было
посвящено репетициям
песни для клипа и поискам
подходящего места для
съемок. Также в Крыму со-
вместно с Любовью Фатее-
вой мы дали несколько
фееричных выступлений
на местных площадках.
Наши концерты состоялись
в природном заповеднике
«Скельская пещера», кото-
рый является историчес-
ким местом и памятником
архитектуры, а также на
Бельбекской ярмарке.
Нас, как музыкантов, очень
порадовала теплая встре-
ча местной публики. Каждо-
му артисту очень приятно
почувствовать позитивный
настрой зрительного зала,
ведь это является высшим
признанием его творчес-
кой деятельности.
   Затем у меня прошли кон-
церты в Сочи. Выступала в
Красной поляне и других
значимых местах.  А скоро
я смогу порадовать своих
фанатов новой песней-
гимном «Русь - обновлɺн-
ная звезда».
   - Насколько я знаю «Тан-
го-Манго» это не первый
клип, в котором вы приня-
ли участие?
   -  Да.  «Танго-Манго»  уже
второй клип, в котором мне
удалось сняться. Первый
клип назывался - «Tu es
mon amour». Его мы сни-
мали в Хабаровске.  Есть
ещɺ клип «Небо», но в нɺм
просто звучит мой голос за
кадром.
   - А как сейчас развива-

Мы - северяне

Настоящая сила творчества
ется ваше творчество в Ха-
баровске?
   - К сожалению, в Хабаров-
ске у меня нет таких масш-
табных выступлений,  как в
других городах. Так как пока
отсутствует поддержка со
стороны краевого прави-
тельства. На съемки клипа
мне пришлось искать спон-
соров. Единственным уте-
шением в этом отношении
остается горячая любовь
со стороны земляков.  Для
меня трепетное внимание
со стороны охотчан и хаба-
ровчан бесценно. Поэтому
я стараюсь не разочаровы-
вать своих поклонников.
Всегда отвечаю им теплом
своего сердца и стараюсь
радовать творчеством. На-
пример, 20 декабря меня
пригласили на сьемки но-
вогодней передачи на те-
леканале «Звезда», но, со
скрипом в душе, я отказа-
лась от этого серьезного
предложения, ведь люди
ждут моих выступлений в
Хабаровских ресторанах.
Будет очень стыдно их под-
вести и не оправдать ожи-
дания зрителей. Тем бо-
лее, что задушевное внима-
ние людей сопровождает-
ся финансовой поддерж-
кой.  Так перед отлетом в
Севастополь мои поклон-
ники презентовали 200
тысяч рублей на приобре-
тение автомобиля для
бойцов, находящихся в
зоне СВО.
   - Так вы, Екатерина Сер-
геевна тоже занимаетесь
волонтерской деятельнос-
тью. Расскажите, пожалуй-
ста, об этом поподробнее?
   - Начну с того, что по воле
судьбы случилось так, что
последние 15 лет я живу на
два города – Хабаровск и
Белгород. Поэтому на себе
испытала все ужасы укра-
инских обстрелов, так как с
начала СВО проживала в
Белгороде. Раньше у меня
там, часто проходили выс-
тупления, но из-за боевых
действий все концерты при-

шлось отменить.
   В Белгороде сейчас все
живут как одна большая
семья. Все сообща пережи-
вают трудные времена. По-
этому каждый,  кто идет в
магазин, сначала покупает
вкусняшки военным, а
только потом себе. Также
поступаю и я.
   С началом СВО энергич-
но включилась в волонтер-
скую деятельность. В Бел-
городе живет наша земляч-
ка Ольга Губарькова, кото-
рая с первых дней СВО се-
рьезно и активно поддер-
живает наших военных. Ког-
да я об этом узнала, то не-
замедлительно встрети-
лась с Ольгой Ивановной.
Она  вторая мама для на-
ших бойцов. Ольга Иванов-
на от всей души заботится
о них. Она создала группу в
соцсети Whats App «Охотча-
не по всему миру», в кото-
рой ведется сбор средств
для наших ребят. Большой
ей поклон за эту самоот-
верженную деятельность.
В эту группу я привела мно-
гих своих поклонников. Они
сами убедились в том, как
серьезно поставлена рабо-
та в группе и активно вклю-
чились в эту деятельность.
У Ольги Ивановны очень
сильная группа, в которой
адекватно доносится ин-
формация. Люди видят, что
и за сколько приобретает-
ся, а потом передается во-
енным.
   Так как я на Дальнем Во-
стоке являюсь известным
медийным лицом, то обра-
тилась к своим поклонни-
кам за помощью. За пер-
вый сбор, который длился
три дня, нам удалось полу-
чить необходимые сред-
ства на покупку квадракоп-
тера для наших солдат. С
этих пор, мы регулярно
проводим подобные сбо-
ры. Так моɺ творчество ста-
ло мощным катализато-
ром, с помощью которого,
удается привлечь поддер-
жку для военных. Чем

больше я творчески расту
– тем больше я могу по-
мочь нашим парням, сра-
жающимся с бандеровско-
фашисткой заразой.
   Мой сын тоже избрал де-
ятельность, связанную с
защитой нашей Родины.
Поэтому сегодняшние со-
бытия на фронтах СВО я
ощущаю на себе и прекрас-
но понимаю, как сейчас
необходима тыловая под-
держка обычных граждан
нашим военным. Поэтому
волонтерская деятель-
ность стала для меня ог-
ромной миссией. Я рада,
что хоть чем-то могу по-
мочь нашим парням на
фронте, что своим творче-
ством вношу лепту в нашу
общую Победу.
   - А выступаете ли вы для
наших военных, чтобы под-
держать их боевой дух?
   -Да,  мы организовали в
Хабаровске концертную
бригаду, которую назвали
«Т-34». В ней участвуют
множество местных музы-
кантов. Наш первый кон-
церт состоялся в хабаровс-
ком госпитале. Его в июле
этого года провел хабаров-
ский артист с творческим
псевдонимом «Макс Боль-
шой», после него, я подхва-
тила эту важную деятель-
ность. В конце декабря мы
планируем провести уже
четвертый по счету подоб-
ный концерт в Князе-Вол-
конке. На этих мероприяти-
ях исполняются в основном
песни патриотической на-
правленности.
   По одному из своих трех
музыкальных образований
я дирижер-хоровик. Сейчас
мне приходится работать с
творческими коллективами
по этой давно полученной
профессии. Видимо для
всего приходит своɺ время.
   - Спасибо вам, Екатерина
Сергеевна, за интересный
разговор, душевное твор-
чество и бесценную под-
держку наших военных.

Беседу вел
Алексей ЖУКОВ

Фото из фотоархива
Е. Беляковой
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Волшебство из детства
   Мало кто помнит, но в Рос-
сии традиция украшать
ɺлку на Новый год прижи-
лась с большим трудом,
хотя Петр I пытался при-
вить этот обычай. Повсеме-
стным обычай наряжать
ɺлку стал только в после-
дней четверти XIX века и ук-
рашали ее конфетами, оре-
хами, фруктами и пряника-
ми, а также гирляндами из
флажков и бусами из стекла
и бумаги. Дети сами масте-
рили фигурки ангелов из бу-
маги и картона, раскрашива-
ли их карандашами и крас-
ками.  Позже стали конфе-
ты и яблоки заменять игруш-
ками из ваты. Когда стекло-
дувы освоили производство
стеклянных игрушек и шаров,
причем каждый экземпляр
расписывался художником
вручную, елки стали еще кра-
сочней, игрушки разнооб-
разнее. Действительность
заставляла делать их макси-
мально приближɺнными к
реальности. Например, ге-
рои литературных произве-
дений, лɺтчики, медсɺстры,
дети на санках. Были попу-
лярны украшения с советс-
кой атрибутикой - серп и
молот или звɺзды. Позже на
елках появились герои на-
родных сказок.
    В 60-е годы прошлого сто-
летия на смену живой ɺлке
пришла искусственная. На-
чалось изготовление стек-
лянных бус, популярными
стали огурцы, кукуруза, по-
мидоры, виноград и так да-
лее. Начали делать укра-
шения на прищепках - та-
кое крепление позволяло
не подвесить их на ветку, а
зафиксировать в стоячем
положении. Игрушки мож-
но было купить как поштуч-
но, так и в наборах. С 1970-х
годов популярен стал «дож-
дик» из металлической
фольги. Изделия станови-
лись всɺ более однотипны-
ми: колокольчики, фигурки
зверей, джинны, девочки в
шубках, ракушки, домики с

Страницы истории

заснеженными крышами,
прожекторы и шарики. Узор
наносился фосфорной крас-
кой, и шарики светились в
темноте. В последующие
годы на праздники люди ста-
ли выходить на улицы. Пло-
щади и скверы всех городов
украшали ɺлками и гирлян-
дами. В связи с этим делали
большие игрушки из толсто-
го стекла. Современные
ɺлочные украшения стали -
яркими, блестящими, «дис-
котечными» и разнообраз-
ными.
   А вот первая детская елка
была устроена в 1937 году
в Колонном зале Дома Со-
юзов. Хозяином на этом
празднике был Дед Мороз.
В качестве помощника уст-
роители ɺлки хотели назна-
чить Снеговика-почтовика.
Но вспомнили о героине
пьесы А. Н. Островского
«Снегурочка» — прекрас-
ной светловолосой девуш-
ке, вылепленной из снега.
В конце 30-х годов фигурки
Снегурочек тоже стали ста-
вить под ɺлку - в компанию
к Деду Морозу. И дедушку, и
внучку изготавливали из
ваты или папье-маше.
    К сожалению, у ɺлочных
игрушек есть одно слабое
свойство — хрупкость. По-
этому до наших дней сохра-
нились лишь единицы фигу-
рок красноармейцев, по-
лярников, мишек, дирижаб-
лей и прочих атрибутов
«той» эпохи. Огромное коли-
чество старых игрушек утра-
чено - их или разбили, или
просто выбросили, разби-
рая при переездах антресо-
ли. Тем не менее отдельные
экземпляры сохранились.
   Еще одна примета насту-
пающего праздника – это
открытки, которые непре-
менно рассылались всем
знакомым в канун Нового
Года.  А между тем по ним
легко можно проследить
всю историю страны. Пер-
вые открытки появились в
1795 году, и чаще всего их

привозили из Европы. В
России они появились в
1897 году, и к процессу их со-
здания тогда привлекались
лучшие художники, печатни-
ки, а позднее и фотографы. 
    В дореволюционной Рос-
сии считалось, что новогод-

няя открытка должна выра-
жать пожелание счастья.
Поэтому на ней демонстри-
ровали символы, принося-
щие удачу: например, подко-
вы или клевер с четырьмя
лепестками. Часто изобра-
жали детей с цветами. Они
олицетворяли светлое буду-
щее, которое непременно
ждет в новом году. Нередко
изображались пейзажи зим-
ней русской природы с зане-
сенными снегом избушками,
дети,  играющие в снежки и
лепящие снеговика, ангелы.
Новогоднего волшебника в те
времена не существовало,
его прообразом стал Нико-
лай Чудотворец.
    После революции Новый
год и Рождество оказались
под запретом. Соответствен-
но, исчезли и открытки.
Вновь новогодние открытки
появились только в 1941
году. Это был самый простой
способ связи фронта с ты-
лом, и посвящены они были
борьбе против фашизма.   В
50-е годы, в период «оттепе-
ли» открытки снова обрели
популярность. Изначально
это были детские открытки с
добрыми сказочными моти-
вами, зверушками в лесу, сне-
говиками, дедом Морозом и

Снегурочкой.
    А потом    новогодние от-
крытки стали отображать
ситуацию в стране: всесо-
юзные стройки, покорение
космоса, Олимпиада и дру-
гие приметы времени.  В
80-ые годы рисованную от-
крытку вытеснила фотоотк-
рытка. На большинстве по-
здравительных карточек
того времени красовались

натюрморты с еловыми вет-
ками, блестящими шарами,
серпантином и горящими
свечками, зимние пейзажи.
В начале 90-ых годов вер-
нулись открытки «С Рожде-
ством» как созданные со-
временными художниками,
так и перепечатанные со
старинных открыток.
     Теперь же, когда есть
интернет, спутниковая
связь, поздравить близких
людей с праздником не со-
ставляет никакого труда. А
ведь еще совсем недавно,
в середине прошлого века,
почта была единственным
доступным способом по-
здравления родных и близ-
ких с этим любимым праз-
дником.
   В преддверии Нового года
перед тем как поставить елку
многие вновь будут переби-
рать елочные игрушки. А ведь
это хорошая возможность
принять участие в выставке
новогодних игрушек и откры-
ток, которая будет проходить
в Охотском краеведческом
музее им. Е.Ф. Морокова, и
принести их нам.

Ирина КОВАЛЕНКО,
методист Охотского

краеведческого
 музея им. Е.Ф. Морокова
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Происшествие

   26 ноября в районе
21:00, водитель М., не
имея права управления и
передвигаясь на транс-
портном средстве по
улице Центральная в
селе Булгин, нарушил
скоростной режим, от
чего его автомобиль за-
несло. В результате
этого,  галька из-под
задних колес серьезно
повредила стеклопакет
нового павильона авто-

 Не сбил, так оцарапал
бусной остановки. Ориен-
тировочно сумма ущерба
оценивается в 150 тысяч
рублей.
   Водитель М. привле-
чен к административ-
но й  о тве тс тве нно с -
ти  за  во жде ни е  б е з
пр ава  управления Т С.
По данному админист-
ративному правонару-
ш е ни ю  е му  гр о зи т
штраф в размере от 5
тыс я ч  р у б л е й  до  1 5

тысяч рублей. Наруши-
те л ь о б я за н  за  с во й
с ч е т о пл а ти ть  во с -
с та но вл е ни е  по вр е ж-
денного стеклопакета
остановки.
   В зимнее время года каж-
дому водителю, прежде
чем сеть за руль,  нужно
помнить, что на дорогах
сильно укатанный снег и
гололед, который может
спровоцировать неконт-
ролируемое скольжение на

поверхности проезжей
части. В связи с этим
каждому автолюбителю
необходимо уделить осо-
бое внимание не только
к соблюдению скорост-
ного режима, но и выбору
скорости, чтобы обезо-
пасить свой  автомо-
биль от  неуправляемо-
го заноса. Ведь подоб-
ное дорожно-транспор-
тное происшествие,
как произошло с води-
телем М., может слу-
читься с каждым.

К. АКЕНТЬЕВ,
инспектор ГАИ

Спорт

   В спортшколе «Ат-
лант» прошли соревнова-
ния по дартсу среди пред-
ставителей старшего
поколения и жителей с
ограниченными возможно-
стями, приуроченные ко
Дню Конституции. Орга-
низаторами состязаний
выступили Всероссийс-
кое общество инвалидов,
ветеранская организация
и администрация округа.
   Началось мероприятие с
приветственного слова
главы округа Максима
Климова. Несмотря на со-
лидный возраст участни-
ков, состязания прошли
энергично и в дружеской
атмосфере. Все участни-
ки с азартом подошли к
игре, каждый в зале хотел
стать удачливее своего
соперника.
   По итогам соревнова-

Самые меткие
ний самым метким среди
мужчин оказался М. Дунаев,
второе место занял С. Ми-
халев, а третье – В. Суб-
ботин. Среди женщин пер-
вое место заслуженно за-
няла Л. Шатохина, второе
– Т. Киселева, а третье -

Л. Белоусова. Победители
и призеры были награжде-
ны грамотами и ценными
подарками от админист-
рации округа. Их вручила
специалист отдела по се-
мейной политики и соци-
альной инфраструктуре
Наталья Пономарева.
   Состязание по дартсу
не последнее спортивное
мероприятие для пожи-

лых жителей и инвалидов
в этом году, в декабре ещɺ
планируется провести
соревнование по бочче.
Это будет прекрасным
поводом для любителей
активного образа жизни
встретиться ещɺ раз и с
удовольствием провести
время.

Алексей ЖУКОВ
Фото автора



16 стр.                                      ОХОТСКО-ЭВЕНСКАЯ ПРАВДА                   17 декабря 2024 года

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
  главный редактор – 9-13-98,

зам. редактора,
отдел рекламы,

корреспонденты –9-17-65,
бухгалтерия – 9-18-66,

АДРЕС РЕДАКЦИИ,
ИЗДАТЕЛЯ:

ул.Луначарского, 20
 п.Охотск,

Хабаровского края.
682480.

За содержание
рекламы
редакция

ответственности
не несёт. Все

справки –
у рекламодате-

лей

Газета выходит по
вторникам
и субботам

6+
Индекс  54550.

Тираж 259
Тираж  по субботам –

279
Подп. в печать в

15.00
По графику в  15.00 E-mail:

ohotskoep@yandex.ru

Издатель:
Муниципальное

казенное учреждение
«Редакция газеты

«Охотско-эвенская
правда»

Отпечатана
в печатном цехе
муниципального

казенного
учреждения

 «Редакция газеты
«Охотско-эвенская

правда»

Главный
 редактор

А. Г. Гордиенко

Газета зарегистрирована  Уп-
равлением Федеральной
службы по надзору в сфере
связи, информационных тех-
нологий и массовых комму-
никаций по Дальневосточно-
му федеральному округу.

Регистрационный номер
ПИ № ТУ27 - 00659

от 07 мая 2018 г.

 УЧРЕДИТЕЛИ:
Администрация Охотского
муниципального округа Ха-
баровского края и комитет
по информационной поли-
тике и массовым коммуни-
кациям Правительства Ха-
баровского края

ОБЪЯВЛЕНИЯ
ТоварыНедвижимость

Услуги
Звоните в рабочее время: 9-17-65, 9-18-66

Уважаемые жители Охотского округа,
приближается волшебный и добрый

праздник – Рождество Христово!
   Приглашаем всех неравнодушных жителей и трудо-
вые коллективы округа принять участие в ежегодной
Рождественской акции «Поддержим семью» и оказать
помощь семьям,  которые в этом очень нуждаются.
   Для участия в акции необходимо в период с 1 декаб-
ря и до 25 декабря 2024 года принести продуктовые
наборы и сладости в пункт сбора (администрация Охот-
ского муниципального округа, каб. № 37).
   Продуктовые наборы и сладости будут распределе-
ны и вручены Дедом Морозом и Снегурочкой в канун
Рождества по малообеспеченным остронуждающим-
ся семьям округа.
   Справки по телефонам: 9-12-36, 9-17-89, 8 (924) 408-
72-18. Администрация округа

ТРЕБУЮТСЯ
70. опытные водители на самосвалы для работы до кон-
ца марта в Чумиканском районе. Зарплата от 150 тыс.
руб. Подробную  информацию можете получить по те-
лефону: +79841742161

   17 декабря 2024 года с 16.00 часов до 18.00 часов в
органах местного самоуправления Охотского муници-
пального округа проводятся личные приемы граждан,
включая участников специальной военной операции и
членов их семей.
   Приемы проводят по адресу: рп. Охотск, ул. Ленина, д. 16:
   - глава Охотского муниципального округа Климов Мак-
сим Александрович;
   - заместитель главы администрации округа по управ-
лению территориями Мартынов Иван Андреевич;
   - заместитель главы администрации округа по соци-
альным вопросам Ольшевская Светлана Викторовна;
   - заместитель главы администрации округа по обес-
печению жизнедеятельности населения Савран Мар-
гарита Николаевна.
   На территориях населенных пунктов округа приемы про-
водят работники секторов по управлению территориями:
   - сектор по управлению территориями с. Булгин, п. Аэро-
порт и п. Морской (с. Булгин, ул. Центральная, д. 11) –
заведующий сектором Милютина Ольга Анатольевна;
   - сектор по управлению территориями с. Вострецово
и п. Новое Устье (с. Вострецово, ул. Набережная, д. 7) –
заведующий сектором Забарунин Виталий Михайлович;
   - сектор по управлению Аркинской территорией (с.
Арка, ул. Колхозная, д. 8) – ведущий специалист секто-
ра Романенко Алɺна Валерьевна;
   - сектор по управлению Инской территорией (п. Но-
вая Иня, ул. Школьная, д. 1) – заведующий сектором
Комов Геннадий Геннадьевич.
   Предварительная запись на приемы проводится с
16 декабря 2024 года с 9.00 часов по телефонам: 9-27-
99, 9-13-80 и 8 (984) 283-89-23.

Администрация округа

Уважаемые охотчане!


